



mempunyai tujuan untuk memberdayakan masyarakat desa maupun kota. Perbedaan mendasar dari PNPM Perkotaan dengan PNPM Pedesaan yaitu pada saat pendampingan, jika PNPM Perkotaan pendampingan program hingga ke tahap desa namun PNPM Pedesaan pendampingan hanya pada tingkat kecamatan saja. PNPM adalah program nasional dalam wujud kerangka sebagai dasar dan acuan pelaksanaan program – program penanggulangan kemiskinan berbasis pemberdayaan masyarakat. Program nasional ini mempunyai beberapa macam dan kategori dan setiap program disesuaikan dengan demografi suatu daerah. Program PNPM Mandiri ini di tujukan untuk masyarakat menengah kebawah karena masyarakat menengah ke bawah sangat membutuhkan program dari pemerintah ini untuk meningkatkan kehidupan mereka agar tidak selalu bergantung kepada pemerintah.

Pada Kecamatan Krian di Kabupaten Sidoarjo program yang berjalan yaitu PNPM Mandiri Perkotaan. Pada Kecamatan Krian program PNPM Mandiri terbagi menjadi dua kelompok besar yaitu kelompok PNPM Mandiri 130 dan kelompok PNPM Mandiri 131. Disini penulis akan memfokuskan pada kelompok PNPM Mandiri 131 karena letak desanya lebih strategis dan dekat dengan pusat perbelanjaan masyarakat atau pasar disamping itu adapun hasil usaha dari kelompok 131 ini akan langsung dipasarkan dilokasi tersebut. Alasan penulis memilih Kecamatan Krian juga karena Krian merupakan pusat kegiatan warga masyarakat dari kecamatan lain disekitar Krian sehingga kecamatan Krian potensinya lebih besar untuk mengembangkan bisnis baru untuk para wirausahawan baru.

PNPM Mandiri telah dimulai pada tahun 2009 sebelumnya pada tahun 2004 program ini sudah dicanangkan oleh Pemerintah. Namun Kecamatan Krian masih melakukan persiapan secara keseluruhan sehingga pada periode kedua tahun 2009 dari program ini Kecamatan Krian sudah siap. Program ini pada Kecamatan Krian mempunyai tiga bidang yaitu bidang sosial, ekonomi dan infrastruktur. Dari ketiga bidang tersebut masing-masing mempunyai prosentase pembagian dana yaitu pada bidang Sosial 10%, bidang Ekonomi 20% dan bidang Infrastruktur 70%.

Pada bidang Infrastruktur PNPM Mandiri berperan sebagai fasilitator yang akan memberikan bantuan untuk membangun sarana dan pasarana umum yang di butuhkan oleh masyarakat. Dana dari infrastuktur tersebut bisa dimanfaatkan untk prmbangunan jalan atau gang kecil, pembangunan jembatan penghubung dan memberikan bantuan dana kepada masyarakat miskin yang membutuhkan dana untuk merenovasi rumah dengan persetujuan dari anggota PNPM Mandiri dan perangkat desa.

Dalam bidang ekonomi program yang dijalankan yaitu pinjaman wanita dengan sistem tanggung renteng. Dana dari PNPM Mandiri ini akan diolah secara transparan oleh anggota yang diberi tanggung jawab oleh perangkat desa sehingga tidak ada kesalah pahaman dalam pengelolaan dana tersebut.

Di bidang sosial mempunyai program pelatihan untuk masyarakat menengah kebawah secara gratis dengan tujuan agar masyarakat mempunyai keahlian untuk membuka usaha secara mandiri, selain itu program di bidang sosial juga memberikan bantuan kepada masyarakat miskin berupa peralatan

sekolah dan sembako secara cuma- cuma. Penulis tertarik membahas masalah sosial yang bertujuan meningkatkan perekonomian masyarakat karena ini merupakan salah satu program pemerintah yang sudah berjalan lama sehingga dampak dan manfaat yang diterima oleh masyarakat dengan adanya program ini lebih jelas.

Membuka usaha secara mandiri pada saat ini harus mempunyai keahlian khusus karena segala sesuatu serba modern dan canggih, oleh karena itu sudah seharusnya masyarakat di bekali dengan pelatihan khusus yang bisa dimanfaatkan untuk membuka lapangan pekerjaan sendiri. Masyarakat yang menerima pelatihan ini yaitu masyarakat menengah kebawah yang diharapkan bisa meningkatkan pendapatan keluarganya. Pelatihan yang diberikan kepada masyarakat menengah kebawah bisa berupa pelatihan *hardskill* maupun *softskill*. Alasan penulis memilih program pelatihan dari PNPM Mandiri ini adalah karena pelatihan atau pembekalan berupa *Hardskill* maupun *Softskill* sangat penting karena melalui pelatihan masyarakat bisa membuat hal- hal baru yang menghasilkan sumber pendapatan tambahan dari sumber daya yang telah tersedia disekitarnya.

Pelatihan yang dilaksanakan oleh PNPM mandiri ini berupa pelatihan *Hardskill* yang diantaranya yaitu, pelatihan memasak, pelatihan menjahit, pelatihan memanfaatkan barang- barang bekas, pelatihan ternak hewan kroto, dan pelatihan membuat cairan kebersihan rumah tangga. Tidak hanya pelatihan *hardskill* saja namun juga *softskill* untuk menunjang bisnis masyarakat untuk bisa sukses, pelatihan *softskill* ini berupa pelatihan dasar-dasar kepemimpinan

dan manajerial yang harus ada pada setiap masyarakat sehingga bisa berperan aktif untuk meningkatkan bisnis yang akan mereka jalankan.

Program dari PNPM mandiri ini tidak hanya difokuskan kepada masyarakat perempuan saja tetapi juga kepada masyarakat yang tidak mempunyai penghasilan ataupun berpenghasilan rendah karena melalui usaha pemberdayaan dalam bentuk pemberian pendidikan/pelatihan kewirausahaan yang memang ditujukan masyarakat menengah kebawah, jika masyarakat yang mempunyai keahlian secara sinergis maka akan mampu keluar dari kemiskinan, keterbelakangan, dan kebodohan. Pemberdayaan dimaksudkan agar masyarakat menengah kebawah lebih bersikap kreatif dan inovatif menggali sumber daya dan sumber dana yang ada di lingkungannya guna membantu pemerintah dalam program pembangunan dan mengentaskan kemiskinan.

Dengan adanya pelatihan yang di laksanakan oleh PNPM mandiri tersebut maka pemerintah berharap masyarakat bisa tertarik dan mau menjadi wirausaha, karena dalam Islam berwirausaha sangat dianjurkan. Islam menganjurkan seseorang untuk menjadi wirausaha seperti halnya Nabi Muhammad yang juga merupakan seorang wirausaha yang sangat terkenal karena kejujuran beliau, di dalam al Qur'an terdapat perintah untuk bekerja atau berwirausaha yaitu pada Al-qashas ayat 77, dan Qs.Al-baqarah ayat 33











- b) Susi Hendriani dan Soni A. Nulhaqim (2008) dengan judul “*Pengaruh Pelatihan dan pembinaan dalam menumbuhkan jiwa wirausaha Mitra Binaan (PT) Persero Pelabuhan Indonesia I Cabang Dumai*”.<sup>4</sup>

Penelitian ini menggunakan metode wawancara, observasi dan dokumentasi. Penelitian ini dilakukan pada PT. (Persero) Pelabuhan Indonesia I Cabang Dumai jalan Datuk Laksamana No 1 Dumai-Riau. Tujuan penelitian ini adalah Mengetahui Pengaruh Pelatihan dan Pembinaan dalam menumbuhkan jiwa wirausaha mitra binaan pada PT. (Persero) Pelabuhan Indonesia I CabangDumai. Sedangkan manfaat dari penelitian ini adalah sebagai bahan pertimbangan dalam menerapkan pemberian pelatihan dan pembinaan dalam menumbuhkan semangat jiwa wirausaha usaha kecil pada masa yang akan datang. Dari hasil penelitian mengenai pengaruh pelatihan dan pembinaan dalam menumbuhkan jiwa wirausaha mitra binaan pada PT. (Persero)Pelabuhan Indonesia I Cabang Dumai diperoleh thitung lebih besar dari ttabel yaitu  $9.361 > 1,999$ . Artinya pelatihan dan pembinaan mempunyai pengaruh yang signifikan dalam menumbuhkan jiwa wirausaha mitra binaan pada PT.(Persero) Pelabuhan Indonesia I Cabang Dumai. Besar pengaruh variable terikat dapat dilihat dari nilai Koefisien determinasi (R square) yang besarnya adalah 0,590 atau 59,0% sedangkan sisanya 41,0% dipengaruhi oleh variable bebas lainnya yang tidak diteliti dalam penelitian ini.

---

<sup>4</sup>Susi Hendriani dan Soni A. Nulhaqim ,“*Pengaruh Pelatihan dan pembinaan dalam menumbuhkan jiwa wirausaha Mitra Binaan (PT) Persero Pelabuhan Indonesia I Cabang Dumai*”, *Jurnal Kependudukan Padjajaran*, vol. 10, no: 2 (Juli, 2008)

Perbedaan dari penelitian ini adalah objek yang diteliti, jika yang diteliti pada penelitian ini adalah karyawan maka penelitian yang akan dilakukan objeknya adalah masyarakat umum yang mengikuti pelatihan yang diadakan oleh PNPM Mandiri. Persamaannya yaitu terletak pada pengaruh dari pelatihan yang diterima oleh peserta yang telah mengikuti pelatihan terhadap minat peserta untuk menjadi wirausaha.

- c) Mira Saktiarsih (2015) dengan judul penelitiannya “*Manfaat Pelatihan Kewirausahaan Program Nasional Pemberdayaan Masyarakat Mandiri Perdesaan (PNPM-Mp) Di Desa Nogosaren Kecamatan Getasan Kabupaten Semarang*”<sup>5</sup>

Pendekatan yang digunakan dalam penelitian ini adalah deskriptif kualitatif, dengan jumlah subyek penelitian 10 orang. Hasil penelitian menunjukkan adanya manfaat sosial hasil pelatihan kewirausahaan antara lain: mengembangkan interaksi, menciptakan jaringan komunikasi, mengembangkan pertumbuhan pribadi, sedangkan manfaat ekonomi hasil pelatihan kewirausahaan antara lain: meningkatkan produktifitas, mendapatkan pekerjaan baru, memperoleh jaringan wirausaha, mendapatkan dan meningkatkan penghasilan.

Perbedaan penelitian ini dengan penelitian yang akan dilakukan yaitu mengenai keputusan masyarakat setelah mengikuti pelatihan ini jika penelitian sebelumnya mengurai manfaat dari adanya pelatihan maka disini penulis akan

---

<sup>5</sup>Mira Saktiarsih, “*Manfaat Pelatihan Kewirausahaan Program Nasional Pemberdayaan Masyarakat Mandiri Perdesaan (PNPM-Mp) Di Desa Nogosaren Kecamatan Getasan Kabupaten Semarang*”, (Skripsi – Universitas Negeri Semarang, Semarang 2015)





















